



ALA SOMBRA

Los datos respaldan la preocupación. La inversión fija bruta acumula más de un año en terreno negativo y, según cifras del **Instituto Nacional de Estadística y Geografía**, en octubre pasado cayó 5.8 por ciento anual. Los economistas llevan tiempo señalando factores internos de incertidumbre regulatoria (léase reforma judicial, de la ley de amparo), un punto que figuras como **Gerardo Esquivel**, ex subgobernador del **Banco de México**, quien estuvo en Palacio Nacional el fin de semana, han señalado reiteradamente. Aunado a ello crece la percepción de que la discusión que viene sobre la reforma electoral podría resultar inoportuno, en plena revisión del T-MEC y la creciente presión de **Donald Trump**.

Este martes 20 de enero, representantes de **Somos México** acudirán a la **Cámara de Diputados** para presentar su propuesta de reforma electoral, elaborada con la participación de especialistas y exfuncionarios electorales, entre ellos **Lorenzo Córdova**, quien formó parte del equipo que diseñó el planteamiento. La recepción de la iniciativa ocurre en un contexto político tenso, luego del altercado reciente entre Córdova y el diputado morenista **Sergio Gutiérrez Luna** en San Lázaro.

Ernesto Núñez, líder del PVEM en Micho-

A un año de la puesta en marcha del Plan México, la presidenta **CLAUDIA SHEINBAUM PARDO** se reunió con un grupo selecto de economistas. En la mesa aparecieron, sin rodeos, la debilidad de la inversión pública y privada, el déficit fiscal, la presión de la política arancelaria de Estados Unidos y la incertidumbre que ya rodea la próxima revisión del T-MEC. Aunque el mensaje público de la mandataria fue escueto, en círculos políticos se interpreta el encuentro como una señal de que, ante la magnitud del estancamiento, el gobierno empieza a abrir espacio a los técnicos en un momento particularmente delicado del sexenio.

acán, declaró ya haber tomado distancia de **Raúl Morón** rumbo a la gubernatura, debido a una presunta falta de reciprocidad por parte de su equipo de trabajo y aseguró que el Verde Ecologista está listo para contender por su cuenta en los comicios de 2027.

La exigencia pública del alcalde **Mauricio Tabe** a la **Secretaría de Relaciones Exteriores** para reubicar embajadas fuera de Miguel Hidalgo fue leída en ámbitos políticos y diplomáticos como un gesto tan estridente como improcedente, al asumir facultades que no corresponden a un gobierno municipal. El mensaje pareció menos una demanda viable que una apuesta por el ruido político, aun a

costa de rozar lo absurdo institucional y convertir la política exterior en un ejercicio de activismo para redes sociales.

En los próximos días se esperan noticias en torno a los procesos judiciales abiertos por la muerte de los fotoperiodistas **Citlali Berenice Giles Rivera** y **Miguel Ángel Rojas**, ocurrida durante el festival Axe Ceremonia el 7 de abril de 2025, un caso que ha avanzado con lentitud pese a su gravedad. Aunque las familias han iniciado rutas judiciales por separado, el objetivo es coincidente: que las investigaciones deriven en la imputación de las empresas responsables y no se diluyan en responsabilidades menores.

